

# 1月9日 二十歳の門出。新たな誓いを胸に

## 〈12月定例会〉

ᢖ	驰	쐝	岀	受	
ようこそ新地町へ	常任委員	議会を傍聴し	町政を	জ	
~ .		217	7	例議:	
11	<b>IKK</b>	14	(4)	北表	
N		铌	問う	分の	
-HK-	λLi	H		8	
3	ИY	引	O,	Ş	
恶	金フポー			)概要	
田	2	1	:	ИH	
Á	710	1		거버	
7			•	:	
	_	:		•	
	•	:	:	:	
:		:	:	:	
:	:	:	:	:	
				:	
				•	
	1	·····1	•		
	4	2	4	N	
	)		?	ì	
	<b>14</b> ∼	ζ	(	(	
16	_	3	_	ω	
0	5	ω	_	W	

令和3年12月定例会は、

12月3日から8日

町長から提

## 月

### 12月定例会のあらまし

一般会計・特別会計補正予算など9

変更、

## 問を行った。 正する条例や町道路線の認定、 議案を審査し、原案のとおり可決した。 案された職員の給与に関する条例の一部を改 までの6日間の会期で開催され、 ついて、 また、6日と7日には7名の議員が一般質

の一部を改正する条例職員の給与に関する条 令和3年10月7日に行わ 員の給与に関する条例

れた福島県人事委員会勧告

する条例の一部を改正町長等の給与及び旅費に ものため、 数を 0. 所要の改正を行う 期末手当の支給月 (全員賛成で可決) 15月分引き下げ

れた福島県人事委員会勧告令和3年10月7日に行わ

改正を行うもの 分引き下げるため、 (全員賛成で可決)

当の支給月数を0. 及び職員の給与に関する条れた福島県人事委員会勧告令和3年10月7日に行わ 所要の 0 5 月

する条例の一部を改正す末手当及び費用弁償に関議会議員の議員報酬、期

当の支給月数を0.05月例の改正を踏まえ、期末手及び職員の給与に関する条 所要の

改正を行うもの (全員賛成で可決)

科医療保障制度が見直さ 部を改正する条例国民健康保険条件 令和4年4月1 民健康保険条例の wが見直されるため、所出産育児一時金等の支 日より産

要の改正を行うもの (全員賛成で可決)

給額が見直されるため、

(2)

## 町道路線の変更について

伴い、町道の起点及び終点県道赤柴中島線の改変に

(全員賛成で可決) 町道と





▲新しく開通した県道赤柴中島線

町道路線の認定について

よる一部移管及びJR側道 の整備完了に伴い、 して管理するため認定する 県道赤柴中島線の改変に

6300万円 1090万円 **まさエネルギーセン**2 スマー

## 理る系

いて、

県の補助を活用

るのか。

問

今後の財政規律に

主な質疑

担保がないので、

町の規則

に則った形で貸付をする。

債権計画はできてい

86 億

4

0

0万円とするもの

円を増額

L

歳入歳出予算そ

n

ぞれ

歳入歳出それぞれ2億66

般会計補正予算

(第5号)

補正予質

祉の向上等に町単独財源を

活用したい。

万円とするもの。

(全員賛成で可決)

予算それぞれ9億3810

し、また、町民の生活、福も補助事業を最大限活用

0

万円を増額し、

歳入歳出

歳入歳出それぞれ500

崩しも考えられるが、今後害)での財政調整基金の取

計補正予算(第4号)公共下水道事業特別会

その考えた方について伺

いただく。事業計画書を町に提出して

(全員賛成で可決)

貸付に

関しては

ほしいという思いがある。

将来的な予算策定して

て、町金融団とのかかわりジーへの長期貸付につい 新地スマ 融資に関 トエナ

しては、

定例議会の概要

Ш

整告・

を変更するもの

(全員賛成で可決)

## 町道路線の廃止について

町道路線を廃止するもの蔵川河川改修事業に伴い 県事業である二級河 (全員賛成で可決)

令和4年1月20日

2550万円

## 駒ケ嶺公民館の利活用は

### いろいろな案を検討する

いろいろな案を検討し、計いた絵画の収蔵・展示など、かりの画家から寄贈いただでの活用、そして新地町ゆ

寺島博文 議員



動車道に近接する町内で測て、新地町における高速自

▲利活用が期待される駒ケ嶺公民館

にはならない旨の回答が来東日本から騒音対策の対象 定された値は、 超えていない為、ネクスコ いるのか。 、住民にどの様に説明 騒音調査結果につい 環境基準を



議員が提案する

どうか」、と言う意見も参者の多い施設から始めたら

## 騒音対策を講じる様 要望すべきでないか

**収気よく要望して** 

度だった。

た土器などの展示施設とし
□答 発掘調査で出土し

発掘調査で出土

現在ある駒ケ嶺公民館のである。

令

和4年1

月完成予定

きでないか。 対策を講じるよう要望すべクスコ東日本に対し、騒音 クスコ東日本に対し、 した。しかし一方で高速道道「相馬・山元」間が開通 に悩まされ続けている。ネ 路沿線の住民は、 騒音問題

**問** 騒音測定は、毎年11 がある。交通量が多い季節、音状況を把握するには無理 |でお知らせしていく。 |広報紙・ホームページなど 区長に連絡すると共に、町今後は、対象地域の行政

▲騒音対策が求められる常磐道

齢層なども検討項目に入れか、町外なのか、そして年 の 利用者が町内なの

くべきでないか。

き容も、 い。 要望書に加味 、要望書に加味 かっぱそうい いしてい

## 予約について 公共施設のオンライン

は、行政区長に連絡する程であった為、結果についての実態を把握し、騒音防止が策の基礎資料とする目的がある地区の騒音レベル

進めるという。というではある。

なっている。 たり前の行政サー ン予約については、 公共施設のオンライ -ビスに

た。新地町も利用者の多いらオンライン予約が始まっくかの市では、今年9月か システムを徐々に広げていて検証し、オンライン予約 実際にシステムを立ち上げ施設どこか一つを選定し、

□答 町は、福島県と県内自治体と共に、ネクスコ に向けた対策の実施につい に向けた対策の実施につい を要望してきた。しかし騒

令和4年1月20日 (5)

## 7名の議員が質問

(通告順)

### 文

P 5

ここを質す!

- 駒ケ嶺公民館について
- 常磐線沿道の騒音問題について
- 公共施設の予約について

### P6

- 釣師防災緑地公園の管理運営について
- 子どもの命を守る対策について

### 文 P 7

- スーパーマーケット誘致について
- 移住定住促進策の強化を

### P8

- 国道113号線大沢峠の完全復旧促進に向けて
- 新年度予算編成指針の構築について

### P 9

- 第6次新地町総合計画について
- 子育て支援について

### P10 文

- 原油高の影響と支援について
- お年寄りを大事にする政治について

### P11

- サポートセンターの管理・運営について
- 福島イノベーション・コースト構想の関わり について

と答弁を含めて60分と

動や安心安全な町づくりなどについて質した

議員7名からは16件の通告があり、

各議員からの質問内容は、左記のとおりです

以下、主な質問と答弁を、登壇した順にお知らせします。

行った。 今定例会の一般質問は、

12月6日、

7 日 に

所見や疑義について質政全般に関し、執行者 一般質問は、町の行 問できる。質問者は、 事前に質問内容を通告

般質問とは

する。

(4)

公 10 園 月

緑地の今年4月から10月口増が期待される釣師防災間。町の活性化や交流人

## 防災緑地、官民挙げて推進を

## 連携し情報発信に努める

回答 現在、釣師防災線をどう確保していくのか。 者や各団体と連携し、SN 行いながら、今後も、 施設なので、 り多くの来場者が来ている回答 本緑地は県内外よ Sやパンフレットを活用 利用拡大や情報の発信 イベント等を 受託

営管理やイベント等のノウ

ハウを持つ民間団体等に単

は先行投資が出来ない。運理委託業務では、民間業者

一括で行う業務として民間地は維持管理や運営管理を でないか。でないか。 場者は増加しているが、指施設の利用制限した中で来す拡大により、移動制限や 本年度も新型コロ

最大級の自転車競技施設となった。公園内には国内同時期と比較し6千人の増計3万1794人と昨年の 今の単年度契約の管

協会や各団体と連携し、更報・イベントの発信を観光

べきでないか。

「パンプトラック」やオー

トキャンプ場等もある。

情

る。今後も管理コスト抑制く、公園使用料を充ててい管理は補助金や交付金がな業者に委託している。維持 に努める

ンプトラック3480人、 キャンプ場1376人、 2万6938人、

オ

▲釣師防災緑地で潮風フェス

不審者の発見から子どもた防犯訓練を年一度実施し、 ない の施錠など、緊急の事態にちの安全誘導・避難・施設 者対応マニュアル」を基に 保育所では「不審

)、防犯ブザー、殺虫スプ担任はホイッスルを携帯

査が必要と考えている。 動向も含め、今しばらく精動向も含め、今しばらく精

『日本間違えたってを が、一歩間違えたってを が発生し、保育士の冷静な が発生し、保育士の冷静な が発生し、保育士の冷静な になっていた。

備えている。

よる通報などの備えをしてラの設置、非常用ボタンにレー、さすまたや防犯カメ しながら、 いる。今後とも警察と連携 バイスをもらう

## 子どもを守る対策を

手順の確認やア

## 回答 警察と連携推進

が伴う。地球温爰とに立田川が流れ氾濫の危険

## 理対策の強化を図るべきでしているが、改めて危機管で307人の子どもが入所では三保育所 る。避難対策は万全なのか。界中で自然災害が起きてい集中豪雨、大型台風など世が伴う。地球温暖化により 連携し、早めの避難をする。 動するほか、町対策本部と 避難訓練を実施。 レベル3の高齢者に準じ行 保育所では月一 避難警戒

▲駒ケ嶺保育所で防災訓練

## 寺島浩文 議員

定例議会の概要

町政を問う

## スーパーマーケット誘致は

交渉中の企業に優遇策を

くなり、多くの町民から不品が購入できる店舗が少なた。そのため町内で生鮮食

・クチ」が11月で閉店したットである「フレス町で唯一のスーパー

めていただいている。情報提供しながら検討を進り、現在交渉中の企業にも

するべきではないか。 町を巡る、観光ルート整備 2次交通手段によって新地

に向かい、利用者も少なくしている。これからだと冬は夏前の購入だったと記憶

駅などからの2次

なる。なぜこんなに貸し出

しが遅れたのか。

ケ

満の声が上がっている。

また町が誘致したドラッ

▲スーパーマーケット誘致に期待

は、UDCしんちの活動のたい。観光ルートについてがら、今後検討して行き国の色々な事例を研究しな

応があり、今となってしる、事業者支援事業等の対ロナウイルス感染症によ

きな課題となっている。 交流人口拡大にとって、 交通手段の整備・充実は、

全

実施したかったが、紅口管 すぐに貸し出

新型コ

しを

がまとめられた。「新地町地町サイクリングマップ」

中で、町内を散策する、

新

活用を地域おこし協力隊

0

まった。

この事業区域はふ

の免除がある。 固定資産税、 指定を受けており、事業税、 くしま観光復興促進特区の 不動産取得税

として、 Rしながら誘致を進めておた。これらの優遇制度をP 間の無償貸付制度を創設し また、 町独自の優遇制度

べきではないか。またその2次交通手段の整備を急ぐ流人口を増やすためにも、 く新地を訪れた方に、新地段がない。これではせっかのバスストップからの移動 メージが付いてしまう。交は利便性が悪いと言うイ

2次交通手段の整備を

問

「新地町サイクリン

わせてPRしていく。ちのく潮風トレイル」と合

魅力発見モデルコース」「み

プをPR

町内2駅や新地IC

と言う事であるが、2次交グマップ」がまとめられた

動アシスト自転車が、レン通手段として購入された電 ら貸し出すのか。 ている様子がない。 タサイクルとして活用され 現在駅前の観光案

いつか

の応募は無いが、復興の後回答 地域おこし協力隊

募集方法、PR方法を工夫

し昨年、今年と応募がない。

活用が必要と考える。

しか

、地域おこし協力隊の移住定住促進のため

すべきではないか。

今月中を目標に貸し出しを内所に5台整備している。

令和4年1月20日

合わせて募集して行く。

復興支援員としての応募は押しをしたいと言う事で、

1名あった。今後復興支援

(7)

世募集

(6)

## 修 議員

### 将来人口増加の為の政策を

人口増より現状維持に努

等の施策を重点的に行うこ

定住や子

育て支援

転出の抑制と若い世

代の転入促進を図る。

行動計画の詳細及び

見るなどして高齢化社会にしい。祖父母が孫の面倒を

結婚して新地に定住してほ

は、独身者支援に限定せず、

町長の考えとして

ている。作成した内容を取りまとめいては、現在、各所轄課でいる。 進行状況を伺う。 来年度からの向こ

> ができる努力をする。 しては人口増加より、 も適応していきたい

動を行ってないとの事か。がないということは何も行がないということは何も行 である。 りまとめが遅れているだし、策定は行っている。 動計画の策定が遅れた。 計画の策定が遅れた為、 今年度分の行動計 [の策定が遅れた。但策定が遅れた為、行策をが遅れた為、行 るだけ取

令和2

(2020)年

8,000

2,800

令和7

(2025)年

7.900

2,900

※人口の推計値及び目標値は将来人口の推計結果を百人単位で繰り上げ ※第6次新地町総合計画、第5章 まちづくりの指標より

令和12 (2030)年

7,700

3,000

相当な事業を行わなければ回っている状況だが、何か年次である令和7年度を下 現人口がすでに目標 ■人口・世帯数フレーム

平成 27 (2015)年

8,218

2,699

人口(人)

世帯数(世帯)

### 大沢峠の完全復旧を

この工期は、

発災





旧工事は今後の発注である さしているもので、 は、車が連なり交通渋-等を中心に、朝の時

早い復旧を目指して欲しい。現地の状況を見て一日も 全復旧を要望する。 県管理なので年度内の完

末で設定している旨の報告き中であり、令和4年3月事は、県より現在入札手続事の工期であり、本復旧工 度事務所長に早期完成を要 を得ている。12月1日に再末で設定している旨の報告 事の工期であり、本復旧工後に発注した応急仮復旧工

令和4年2月末となっていう。現地を見ると、工期は峠の完全復旧に向けて伺 これは、 今の工事を 完全復 完成時期はまだわからない と対応して欲し 全復旧をするようしっかり るのか。少なくも年度内完 に情報提供して行 年3月末で設定しており いつまでに復旧させ 入札手続きを令和



模と重点施策推進がランス配慮の規

問 新年度予算規模は平 東日本大震災から10年9 東日本大震災から10年9

模新は年 ▲大沢峠の完全復旧に期待

計画2年目の年である。加復興創生期間及び6次総合る。一方、新年度は第2期 リング、 86 令 常 億 和 に 4 3 戻 重点事項について伺う。 である。その概要、 えて不交付団体2年目の年 4百万円となって、3年度予算は、総際 11月1日に各課長 規模、

部残っておりコロナ対策、

てきているが復興事業も

予算規模は平常に戻 震災から10年が

予算規模はどの位

取捨選択して施策を実施し 2月の県沖地震対応もあり

成方針では、

ほか、公債費償還や公共施 開か、公債費償還や公共施 関体となり、歳出面では新 型コロナウイルス感染症対 が継続して必要である が要が継続して必要である 業を進めている。今後ヒア算の主な要求事項の入力作各課で予算要求及び当初予 し上げる段階にないが、編規模や重点事項は明確に申 後の行政需要の変化を的確向け、主要課題の解決と今 当初予算をまとめる。予算 に捉えた町政運営を進める に掲げる主要施策の推進に とより町第6次町総合計画 宛てに編成方針を通知し、 、査定を経て新年度めている。今後ヒア 国の動向はも

▲ ICT 教育の充実を

## 子育て世帯の経済的

て経済的支援を検討する等、よりダイレクトな子

べ育額

金

O-な子 の 増

問 現人口が、(第6次 所地町総合計画の)将来人 に下回っている。今後の対 に下回っている。今後の対 に下回っている。今後の対

目的とした、独身者への家の為、若い独身者の定住をの為、若い独身者の定住をではないか。将来人口増加

賃補助等を行う等の政策を

検討するべきではないか。

組むのか

### 当面は現状維 やや満足 どちらともいえない やや不満足 不満足 無回答 4.8 ※新地町子育て支援事業計画より

経済的支援は何か 町独自で行 保育所は同一世帯 って 61 る

等、行っている。 な経費の一部を支援する 義務教育を受ける為に必要 場合、 児童生徒の保護者に対し、 済的理由により就学困難な 無償化等。 にて2人目が同時入所した 化等。小学・中学は経、2人目から保育料の

> □答 過去、 額を調整した。 は軽減を学校給食の無償化 又

しいはするが、

回答 無償化・助成等を が、町独自で、無償化・更 なる軽減は行わないのか。 なる軽減は行わないのか。 なる軽減は行わないのか。 ている自治体は42自治体。食費の無償化・軽減を行っ 現在、 化・軽減を行っ福島県にて給

現行は難しいが、努力はしあるのかなど検討し、できあるのかなど検討し、できない。 令和4年1月20日

(8)

令和4年1月20日

引き続き

いくことから、

た予算規模と重点施策を進入歳出のバランスに配慮し健全な財政確立のため、歳

い額が

費の増加など厳しさを増設の老朽化による維持管

井上和文 議員

些大な影響が出てい原油高により社会生

コロナウイルス

## 博 議員

定例議会の概要

町政を問う

### サポ・センを宿泊施設に

ない。<br />
用しているため管理規定は

合公園管理事務所として利 県から払い下げを受け、 として整備されたものを、

が高齢者サポー は東日本大震災後、

卜拠点施設

ているが、何が完成してのみ構築は完了したとな

何が完成して、

の重点分野を掲げており、

トコミュニティ

・コースト構想には6つ

なぜ1分野しかできないの

宿泊施設には難しい

施設であり、積極的に活用 炊事や宿泊も可能な

積極的に活用

すべきではないか。

ら草が生えて、建物周囲に 施設の屋根の雨樋か いため、 考慮した部屋割りが出来なで仕切りもなく、男女別を と考える。 事務室と大部屋が一つ サポー 宿泊利用は難しい トセンター

ンターを含って、 管理人が公園やサポート 今後も除草作業や清掃作業維持管理を行っているのでンターを含む公園施設等の のではないか。 設内外の整備の必要がある は枯れ葉等が多くあり、 公園 施 セ

の取り

い組みは、一ション構想

ティの構築を行った

理に努めて 適正な維持管

活用計画はできているの サポートセンターの



▲総合公園にある旧サポートセンター

げており、その中の一つので、「におり、その中の一つので、「航空宇宙」の6年のの、「農林水産」、「医 環境・リサイクル」の取り分野である「エネルギー・ 炉」、「ロボット・ドローン」、ン・コースト構想では、「廃 を構築している。 組みとして、駅東にある「ス 「エネルギー・環境・リサ トコミュニティ施設」 福島イノベ シ



▲エネルギーセンター

### 福祉灯油の実施を

## 国の制度を活用し実施



対策に要する経費に対し特助成といった原油価格高騰窮者に対する灯油購入費の 行っていく。」と表明して 支援に不安なく取り組める 自治体が生活者や事業者の よう財政支援をしっかりと 別交付税措置を講じ、 地方

を安定供給することは、国いている。灯油やガソリンは供給制約により高騰が続 組み、小女子の不漁、汚染 がでしっかり支援していく がでしっかり支援していく がきだ。 も影響が大きい り、漁業は原発事故によ業は米価の大幅な値下 さい。さ

べきだ。対する福祉灯油の実施をす

原油価格について

りが深刻だ。低所得者等に 中で暖房用の灯油の値上が れから寒さも本格的になる で外出自粛になるなど、

農業は施設園芸な

ン」を5年かけてやり試験漁業は「浜の活力再生プラが高く要件が該当しない。どの国の支援は、ハードル う取り組んでいく。のある補助、支援になるよ 者の声を聞き情報を集め実ているが農業者の声、漁業 操業から拡大操業を目指し 組み、小女子の不漁、汚染出荷制限や風評払拭の取り 漁業は原発事故による

また国の支爰よ、の責任であり見守りたい。

補助で直接やるべきだ。

総務大臣が「生活困

ならに農業の原油高

無聴器工業会調べによれば 日本の難聴者は1440万 人その中で補聴器をつけ でおられる方は14:4%の でが高いからだ。全国市長 格が高いからだ。全国市長 糖尿病、喫煙等の他に加齢 参加の必需品になっている。 聞こえないというのは大き ている。高齢者の社会参加 性難聴も重要な因子とされ な障害であり補聴器が社会 んでいるが聞こえにく や定年延長、 再雇用など進

助成を高齢者の補聴器購入

ょうだが町として補聴器購

## 

ている。認知症には高血圧、認知症になるものといわれて00万人、5人に一人がなっており令和7年には約者の7人に一人が認知症に ると国民の4人に一人が高第8期介護保険計画によ 齢者でありその中でも高齢 第8期介護保険計

問 補助が出るのは、身体障がい者聴力レベル70デ ・シベル以上、高度難聴者で ・非課税世帯全額、課税世帯 できない。WHO(世界保 できない。WHO(世界保 改革、社会生活等勘案して改革、社会生活等勘案してでも要望する。調査は町民でも要望する。調査は町民の話を肝に銘じながらやっていく。 度11月で2件となっている。度3件、2年度2件、今年支給する制度だ。令和頑年 で購入費用の全部、一部を者手帳をお持ちの方が対象 画に立った対応をすべきだ。しているのか。老人福祉計 上になれば補聴器を推奨し健機構)は、41デシベル以 法による補装具費支援制度助成事業は障碍者総合支援 ている。中等度以上は調査 あり聴覚の低下により障碍 (補聴器の購入費用給付) 人助成を検討すべきだ。 社会生活等勘案して 町で実施して いる が

事業者誘致を行っている。「スマートアグリ事業」の人支援課の協力を頂いて入支援課の協力を頂いて な関わりをもって進めるの新地町総合計画はどのよう ン・コースト構想と第6次 福島イノベーショ

進」の中で福島イノベーげた「企業立地・企業の促計画の基本計画第一章に掲計画を表の促

ション・コースト構想推進 進」の中で福島/ 工業用地、 や防災集団移転元地への工業用地、駅周辺事業用 業誘致を進める。

令和4年1月20日 (10)令和4年1月20日

腮

会

会を

傍

聴

小さな町づくり」

とを期待

して

います

そう

を意識





▲12月定例会を傍聴

議会では、 議会の傍聴 多くの方に い

議会活動等を理解して

のインターンシップの方政区長や新地高校2年生方が議会を傍聴され、行 12月定例会では19名のを受付けています。 方が議会を傍聴され、 などをいただきました。 に議会を傍聴しての感想 ただくため、

> が初めてでした。
> は新地町の議会傍聴は今回般質問を傍聴しました。私 十二月六日 第四行政区長

まず、 た。 す。以前私は他の議会事務 が議場と近いということで す。また、一つの質問に対 傍聴しやす 局に在籍していた時があ 下げられていると感じまし しての質疑応答が深く掘り り、その時と比べるとより 感じたことは傍聴席 いように思いま

みます

通っており、議員の方々には常磐道沿線の騒音対策についてです。第四行政区である真弓地区でも常磐道がある真弓地区でも常路はでいまでは、

で 重の内容については、理解 の内容については、理解

ました。

重な体験ができました。

貴

新地高校の廃校が残念

りました。貴重なでの固いイメージ

貴重な体験がでイメージとは異な

の気持ちを忘れずに過ごしました。そのことへの感謝

たい

移住者を増やしてほしい

知名度をあげてもら

福祉の充実

特色ある町にしてもら

ていきたいと思います

その他区

の

見

町議会に期待することは

ということを改めて実感し

きてよかった。

とてもフレンドリーで今ま

議会終了後、

議員さんが

の方々が支えてくれている生活している裏では、沢山私たちが安心して安全に

• 子育て世代と高齢者が住どんな町になってほしいか

みやす

い環境を整えてほ

たいと思いなる強い悪 なる強い要望をしてもらいは町当局に引き続きのさら います。

であります。今後も各分野す。町議会は町民の代表です。町議会は町民の代表である議員の方々が町当局にある議員の方々が町当局にある議員の方々が町当局にある議員の方々が町当局にある議員の方々が町といいます。 についてさまざまな働きか するなどしています。その んでいますが、その一方で 新地町は復興が順調に進 パーマーケットが撤退

町議会の一

文雄

今後の活躍を期待していまが必要だと思いますので、会議員の方々の活発な議論 てもら そのためには町当局、 が魅力を感じる町」になっ 齢者にやさしい町」、「若者 これからの新地町は「高 いたいと思います。 町議

哲彦

けをしていただくことを望 行政区会で傍聴を行い今回十二月の定例議 第十五行政区長

革への議論がされていくこの方々には自らを含めた改の方々には自らを含めた改町づくりをしていかなくては可がなり。 く中で、 して人口減少が進行してい 今後、 日本全体の問題と 新地町は「小さな

えた危機管理対策や財政健中で、町財政の現状を踏ま復興復旧は完了しつつある いると感じました。執行部は真摯な答弁をしてれました。それに対し、町 なく十一年が経過し、概ねいて質問がされました。 した日は4名で十項目につ十回目となります。傍聴を 全運営についての質問がさ 個人的には議会傍聴は 議会を いまし

(12)

おが想像していた議案議が、次々と進み、頭がまっか、次々と進み、頭がまっか、次々と進み、頭がまった。と考えていたのです。 新地高校 2 年

力し、高齢者・年少者にやにはインバウンド事業に注また、町の活性化のためなっていくことと思います。 が意識され、議論が活発に口減少という深刻な問題なることで町民に対して人 いと思います。
さしい町づくりをしてほしたし、高齢者・年少者にぬ 題はある中ですが、よりよ財政面や災害対応など課 ※インバウンドとは 町に外国人が訪れ いです。いがすのでもらい た

小説にでてくるような質疑ケールも大きく、ドラマや質問の内容も金額のス

## 議会を傍聴しませんか

具体的なまちづくり案を

出してほしい

しての役割 町当局のチェック機能と

▲就業体験

いて

防災緑地公園の利用につオンライン化

・スーパーマーケッロ象に残った質問

ーマーケット誘致

新地町の現状と課題

常磐道の騒音対策

文化財展示歴史資料館

・新しい発想を持ってもら

問題が発生してからでは

なく前を見据えた議論を

してほしい

復興は進んでいるが、

駅

★次回の定例会は、3月初旬開会の予定です。

議会は、所定の用紙に必要事項を記入して頂くことにより、どなたでも自由に傍聴することができます。 詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。 議会事務局 (新地町役場3階) ☎62-2190 (直通)

## 要望等(12月定例会)

普段見ることのできない場議会での質疑応答など、

例議会の概要

ШJ

議会傍聴

・研修報告・

新地高校

2 年

特色がない

その他

・職員の笑顔が少ない・道路を直してほしい

スーパーマーケットがない前が寂しい

信念をもった行動を・町の批判だけではな

の批判だけではなく

齋藤

彩音

・ホームページが分かりづ・水産業に力をいれていない

• 方向性が見えない・ BR不足の面がある

議会では、地域住民より直接の声となる、請願、陳情、意見等を受付ています。

*	今定例会では、下記の要望を受付ました。						
	件名	提 出 者	審査結果				
要望	令和4年度 教育予算に関する要望書	新地町小・中学校 PTA連絡協議会長 吉田 幸弘	・印刷して配布				
意見書	ウイグル等の人権問題に対し国の調査を求める意見書採択のお願い	ウイグルを応援する 全国地方議員の会 会長 丸山治章					

(13)

令和4年1月20日

について調査した。町の財政への課題と対応不交付団体の決定に伴い1月16日に普通交付税

所得税、 法人税、

員

て徴収し、一定の合理性なら、国税として国が代わっ定の水準を保証する見地かし、すべての地方団体が一 基準によって再配分するも 入とすべきであるが、団体消費税等は本来地方の税収 のであり、 間の財源の不均衡を調整 地方の固有財源 酒税、

普通交付税額の決定方法:

総務文教常任委員会

一層、

総額:所得税・法人税の33.1%、酒税の50%、消費税の22.3%、地方法人税の全額

種類:普通交付税=交付税総額の94%+特別交付税(交付税総額の6%)

各団体の普通交付税=(基準財政需要額-基準財政収入額)=財源不足額

※1 基 準 財 政 需 要 額 = 単位費用(法定)×測定単位(国調人口等)×補正係数(寒冷補正)

\*2 基 準 財 政 収 入 額 = 標準的な地方税収入見込額×原則として75% 一般会計当初予算歳入は 普通交付税が不交付になっ で、福島ガス発電㈱ の固定資産税減免分が震災 復興特別交付税で補填され たため形上10億円ほどの増 加となっている。震災復興 加となっている。震災復興 はど見込まれる。また、災 ほど見込まれる。また、災 いる。町貴こうは6億円の減額となって財政調整基金の繰入今 で取り組むほか、「第6次症対策や経済対策に最優先については、引き続き感染の和4年度以降の町財政 主要施策の推進に向け、 新地町総合計画」に掲げる 体質の強化に繋がっている。 債発行を抑制し、 取崩額の圧縮や、 結果として財政調整基金の 5億8千万の減額となり、 町債については

町の財務 新たな町

型コロナウイルス感染症を図り町政運営を進めていを図り町政運営を進めていを図り町政運営を進めている。まだまだ新

について調査した。 11月19日に農業振興策

旧不可能なB分類農地が船)。山林・原野化し、復振農用地が107032 振農用地が107032 166872㎡。(うち農 類農地・1号遊休農地が でいるが復旧可能なA分 となっている。 農用地が461789 753563㎡ (うち農振 いるが復旧可能なA遊休農地は現在、荒 

活用し、農地の保全に努めてほしい。また、遊休農地を活用できるよう、各地区での話し合いの場を持ちながら、小規模農業も含めた後継者育成に取組んでほしい。 面的機能支払交付金制度を地に移行しないように、多格の類農地は、B分類農

うがい、手洗い、手指消毒、 で、感染予防の取り組みは、 で、感染予防の取り組みは、 で、感染予防の取り組みは、

た物品等は、非接触式体温 クラブで予防対策に配備し

きるよう努力されたい。利用や人材確保にも活用で用、コロナ交付金の幅広い用、コロナ交付金の幅広いまットの無償化や早い活

きるよう努力されたい

症の保育所、

児童館、

児童

新型コロナ

ウイルス感染

ある。

まえ判断するとしている。 的知見や諸外国の状況を踏 者を対象として更なる科学 種は概ね8カ月を経過した

対策の現状と今後の取り10月19日に新型コロナ

応や抗原キットの設置等で及び濃厚接触者発生時の対措置、教員の服務、感染者接種、児童生徒の出席停止

産業厚生常任委員会

コロナ交付金

の幅広い活用を

87. 67%となっている。 現在の12歳以上の接種率は また、町対策本部会議を

ワクチン3回目接

また、町対策本部<br/>
の別接種を行っている。

組みについて調査した。

気等を行っている。検温、遊具の消毒、

時間換

床、

PCR検査体制は、

又、小中学校で配備した

後は農振農用地の見直しをがネックとなっている。今農地以外の活用も検討する農地以外の活用も検討する

ているが、下落幅が多き、一年度の水稲肥料や水稲種子年度の水稲肥料や水稲種子 等の交付金制度がある飼料等の交付金制度がある飼料 米への作付けを増やす農家 米への作付けを増やす農家 3400円の減となってい2年産比で3100円~ る。経営所得安定対策交付 1等級の概算金が令和価格動向については主食

# 入院病床確保数は637県内の医療提供体制では、ある。

予防の取り組みも、保育所中、カメラ温度計等で、感染ルカメラ温度計等で、感染が、カメラ温度計等で、感染が、カメラには、保育所同様の外、

見直しを

めに、

遊休農地再生支援事

遊休農地を再生利用するた

B分類農地に関しては、

業などあるが、

補助率1

集落単位である事、

補

②妊婦へのマスク消毒液配名の弁当を配布。

①配食事業で毎週金曜日85

は

いる。健康福祉課での事業6000検体/日となって

配置、12歳以上のワクチルサポートスタッフ1名ルサポートスタッフ1名

全校にスクー

マ

布。

1歳以上のワクチン-トスタッフ1名の

センターでの集団接種、個は、高齢者施設接種や保健

ワクチン接種について

例議会の概要

町

ど、実態 助額の.

実態と比較すると現実の上限100万円な

研修報告

活動

令和4年1月20日

(15)

(14)

の影響が続いており、歳入 面で今後の税収が予測しに くい状況にある。歳出面に える公債費償還の増加や公 える公債費償還の増加や公 主施設の維持管理費の増加 ごとから財政調整基金を始 めとする各目的基金の有効 めとする各目的基金の有効

「基準財政需要額」とは

7 金

を図る必要がある。

り一層、健全な財政の確立

普通交付税の算定基礎となるもので各地方公共団体が合理的かつ妥当な水準の行政を 行ない、又は施設を維持する ための財政需要に充当される 一般財源を一定の方法によっ て算定した額

※2「基準財政収入額」とは

普通交付税の算定に用いる もので各地方公共団体に財政 力を合理的に測定するために 標準的な状態で徴収が見込ま れる税収入等を一定の方法に よって算定した額

今

主食用米から、産地交付金平年並みとなっているが、平年並みとなっているが、検討されたい。

治体関係者との会議等で、 ことから、町としても他自

## もったいない

思っています。いっぱ

お話を伺いました。 新地町の印象や、 望むことなど、 上照美さん

## 杉目地区にお住まいの川

## 新地町に居住したきっかけ

再建し生活しています。 した。現在は、杉目地区に 日本大震災により被災しま で生活していましたが、 気に入ってよく来ていまし に恵まれている相双地区 人と出逢い結婚し釣師地区 サー サーフィン繋がりで主 フィンが趣味で環境 東 が

照美さん(杉目地区)

仙台市出身。現在、杉目地区在住。新地町

内の会社員。夫と猫2匹と暮らしています。

## 町の印象は

川上

プロフィール

を挟んで違う気候に自然か ばかりで全てが新鮮でした。 ら学ぶことが多い環境だと れ育った環境には無いもの な環境だと思います。 で楽しめる自然豊かで贅沢 海から感じる天気の変 小さな町ですが6号線 Ш ・里の景色が1日 生ま

> す。皆さん、優しいですね。 生活することが出来ていま 今では、関わる皆さんの心 と言っていたことに嫁いだ 方もいて「ここの水は特別 のあたたかさを感じながら 惑う事も多々ありましたが る環境だと思っています。 環境は間違えなく自慢でき 台市で飲食店を営んでいる そこで出逢う方々の中に仙 当初は、 方言が解らず戸

> > 皆さんが共にコロナ対策

この二重苦の中、 大な被害を受けました。 県沖地震により当町は甚更に、昨年2月の福島

町民の

出来ました。

今年も、

コロナ対

併 策

(16)

新しい年を迎えることが や災害復旧に尽力され、

## 町に望むこと

事は、 ながら復興フラッグの管理 釣師防災緑地公園で、働き ました。その関係から現在 境を整えてもらいたいです。 するための必需品が揃う環 ことです。新地町で生活を と思います。嫁いで驚いた 清掃を震災後から実施して い物が町外で完結している まったことは大きな問題だ ボランティアを募り海岸 スーパーが無くなってし ほとんどの方々の買

水がお気に入りで震災前は よく汲みに行ってました。 61 もしています。

況が続いています。

急拡大し、不安な社会状異株オミクロン株が感染

ナウイルス感染症が猛

今また、

新変

この二年間、

新型コ

口

令和4年1月20日

編

**10** 

に自慢できる町を残して欲 境づくりに今出来ている が過ごせるような観光・環 泊まる場所」新地町で一日 べる場所・買い物する場所・ 勿体ないと言います。「食 育つ子供たちの未来のため います。 信していく事が必要だと思 の町に興味関心を持って発 力を入れて町の方々も自分 自然環境が整っているのに すが、皆さんが口を揃えて、 方々と関わる事が多いので な活動で、町外から来る いと思います。 ード面を生かし、 自然豊かな環境で 事や様 もつと

> うか。今年も宜しく 繋がるのではないでしょ 暮らせる活力のある町に

お

齋藤充明

副委員長 委員長

藤田 水戸

吉田

委 委

充明

取り戻し、

業ゾーンを完成させる事

町の賑わいと笑顔を

皆が安心して

いてスーパーを誘致し商 て、ドラックストアに続 最重要課題となり、